
参加者：47名 開催日時： 平成26年7月29日（火）19:00～20:30
アンケート協力者：42名　　回収率　89％ 場所： なえづホール

テーマ｢拘縮のある方の更衣介助について～なえづサテライトの事例を通して～｣

講師　訪問看護ステーションハローナース　訪問リハスタッフ　７名

所属
ふれあいサテライト 13
なえづサテライト 13
おおやまサテライト 8
とようらサテライト 3
くしびきサテライト 5
夜勤専門員 0
合計 42

職種
介護福祉士 15
ホームヘルパー2級 19
介護職員初任者研修修了者 1
その他 1
回答なし 6
合計 42

1、勉強会の内容は理解できましたか？

できた 28
だいたいできた 14
あまりできなかった 0
できなかった 0
回答なし 0
合計 42

2、勉強会で学んだことは、実践の中で役立ちますか？

役立つ 38
だいたい役立つ 4
あまり役立たない 0
役立たない 0
回答なし 0
合計 42

ほたる出張勉強会アンケート（社協訪問介護）
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3、勉強会に参加して全体的な満足度はどの程度でしたか？また、その理由をお書きください。

高い 25
やや高い 15
やや低い 1
低い 1
回答なし 0
合計 42

（理由）
・ もう少し色々聞きたかった。時間が短い。
・ 知らない所やわからない事をもっと学ばなければと思いました。
・ とても判りやすかった。
・ 時間が短かった。
・ 実技の時間が少なかった。
・ さっそくやってみようと思った。
・ 可動域の確認とその方法。実践に役立つアドバイスをいただいた。
・ 体の動かし方について詳しく教えていただいた。
・ 実際の援助に役立つ。

4、今後取り上げてほしいと思うテーマについて。（複数回答可）

褥瘡予防と高齢者のスキンケア 12
摂食・嚥下障害 20
感染対策 3
薬について 7
認知症・BPSDへの対応 21
うつ症状の理解と支援 12
リハビリテーション 5
疾患の基礎理解と観察ポイント 6
楽々介護術 19
その他 4
合計 109

・精神障害者への理解と支援(2）
・医学的な知識をある程度知りたい。
・腰の痛みを減らす。
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5、その他、研修内容に関する意見や感想などご記入ください。
・ 障害のある方のリラックスできる姿勢や体位などを学ぶことができてよかった。
・
・ 次回も参加したいです。
・
・ 時間が足りない。もっとお聞きしたい。（特に実技）
・ 緊張をほぐす事が時間を短縮できる方法でもあると思いました。
・
・

・ 拘縮のある利用者様のこれからの介助に大変参考になりました。
・ 個々人の体をよく理解してそれぞれにあったケアというものがあるんだということ。
・
・

・ 他サテライトでの介護の仕方がみれて勉強になりました。
・

・
・ 介助、やり方、スムーズにできて、とてもきれいだった。
・
・

・
・
・ 実際にハローナースさんが入っている時間帯に、一緒に訪問してみたいです。
・ わかりやすかった。
・ 大変役立つ研修でした。今後も気軽にアドバイスをいただける機会を作っていただきたい。

他のサテライトの事例もみてみたいです。

実技は大変判りやすく、とても参考になったと思います。このような機会をこれからも設けてもらいたい
と思います。

とても役に立ちました。今後、学んだ事を思い出しながら利用させていただきたいと思います。本日は
どうもありがとうございました。
ゆっくり少しずつ時間をかければ、動けないものも動くようにできることを学んだ。

今まで悩んでいたことがなるほどと分かるようになった。ありがとうございました。
体位のとり方。痛みを和らげるためには、体の動かし方だけでなく手を当てたりしてぬくもりからも痛み
が和らぐことを教えていただきました。
有意義な研修でした。時間が足りないくらいでした。ありがとうございました。

時間が短く感じました。実技はもっと研修したいと思います。

聞いてみたかった事も知れてよかったです。

リハビリの専門を基本的に学べたと思います。これからの仕事に役立てていきたいと思います。
今回勉強したことを役立て、支援していきたいと思います。体の状態を知る事から関節の動きを知る、
手足の硬くなる理由を知る、手足を柔らかくする方法を知ることが基本であるということ、また、大きな
関節から動かし、手当て、支えるように持つことが拘縮を柔らげることでもあることなど、大変勉強にな
りました。ありがとうございました。

利用者様がリラックスできる体位を保てるように介護していかないといけないと改めて感じました。


